

# RAPPORT D'ACTIVITÉ 2019



# Sommaire

<b>Merci Ada</b>	<b>4</b>
<b>Bienvenue Véronique</b>	<b>5</b>
<b>Mère Sofia. Sa philosophie. Son action.</b>	<b>6</b>
<b>La Fondation Mère Sofia</b>	<b>7</b>
<b>Sur le terrain, les entités de la Fondation</b>	
La Soupe populaire	10
L'Échelle	12
Macadam	14
Le Répit	16
<b>Événements</b>	
La course aux sponsors	20
Les kits de survie	21
La soupe au chapeau	22
<b>Comptes et bilans</b>	<b>24</b>
<b>Remerciements</b>	<b>27</b>

## Merci Ada

**Après 8 ans à la tête de la Fondation Mère Sofia, Madame Ada Marra remet son mandat de présidente. Elle a officialisé sa décision le mercredi 27 novembre 2019. Madame Marra restera toutefois membre du Conseil.**

«Je démissionne de cette fonction enthousiasmée du travail des collaborateur-trice-s de la Fondation et plus que jamais persuadée de son utilité et de son importance. J'ai eu un immense plaisir à présider ce Conseil qui fait vivre la Fondation. J'aurais pu le faire encore pendant 20 ans, mais c'est justement pour cela que je dois m'arrêter.» Ada Marra

Au cours de son mandat, Madame Ada Marra aura su lire les enjeux liés à la grande précarité, comprendre les besoins des collaborateur-trice-s, soutenir et développer les actions de la Fondation sur le terrain.

Sous sa présidence et afin de répondre aux besoins de la rue, la Fondation Mère Sofia s'est développée et s'est beaucoup professionnalisée. À son arrivée, la Fondation Mère Sofia comptait 27 collaborateur-trice-s. Elle en emploie aujourd'hui 43.

Madame Ada Marra a su accompagner cette croissance avec discernement et implication.

C'est sous son impulsion également que le Répit, structure d'accueil de nuit ouverte à toutes et tous, a vu le jour.

Elle a largement participé à asseoir la réputation de la Fondation Mère Sofia, à en faire une institution de référence aussi bien auprès du grand public, du réseau d'aide social que des subventionneurs. Avec un très grand respect pour l'action initiée par la petite Mère, elle a su préserver la philosophie, les idées et la bienveillance héritée de sa fondatrice.

Toute l'équipe de la Fondation Mère Sofia lui adresse des messages de remerciements et d'amitié et se réjouit de sa décision de rester en tant que membre au Conseil de Fondation.

## Bienvenue Véronique

**Dans le même temps, la Fondation Mère Sofia et ses collaborateur-trice-s souhaitent la bienvenue à Madame Véronique Berseth, nouvellement élue présidente.**

Elle est une amie de la Fondation depuis toujours. Ses connaissances des institutions, du monde associatif et sanitaire seront sans aucun doute de grands atouts pour la Fondation, qui lui permettront de faire face aux défis à venir.

Un nouveau vice-président a également été désigné lors du Conseil de Fondation. Monsieur Claude Gross, déjà membre du Conseil reprendra cette fonction de Monsieur François Méan qui reste membre. Rappelons ici que l'engagement au sein du Conseil de la Fondation Mère Sofia est entièrement et rigoureusement bénévole. Merci donc aussi du fond du cœur à nos très fidèles et appréciés: Monsieur Marc Froidevaux, secrétaire – Monsieur Laurent Bassin, trésorier – Monsieur Claude Gross, nouvellement vice-président – Monsieur François Méan,

qui fut vice-président dès les débuts de la Fondation et jusqu'à aujourd'hui et reste membre – Monsieur Jean-Marc Richard, aussi, bien sûr.

Ils sont tous présents depuis de longues années. Ils connaissent toutes nos forces ainsi que nos faiblesses, ils appréhendent l'esprit et la philosophie de la Fondation, ils participent par le soutien et l'orientation qu'ils nous donnent activement et régulièrement à maintenir et à construire nos actions.

Citons aussi et pour finir, Monsieur Barry Lopez et Madame Anne-Sophie Boëton, également membres, qui, bien qu'arrivés plus récemment, sont évidemment des soutiens enthousiastes et précieux!

## Mère Sofia. Sa philosophie. Son action.

Mère Sofia, moniale orthodoxe, avait choisi les rues de Lausanne comme lieu d'action. Considérant qu'il fallait aller à la rencontre des personnes en difficulté, elle a développé un mode de travail basé sur la proximité et le lien. Elle refusait de catégoriser les personnes selon leurs défaillances supposées. Voir l'autre vraiment, considérer la personne dans son ensemble, l'accepter, lui faire confiance et cheminer, en sa compagnie.



« Lorsqu'une personne est au sous-sol de sa vie, il est inutile de l'appeler depuis le rez-de-chaussée. Il faut descendre au sous-sol, retrouver la personne, se mettre à ses côtés et cheminer jusqu'à ce qu'elle soit prête à remonter. »

*Mère Sofia*

*Propos rapportés par Clément Colliard,  
ancien président de la Fondation*

## La Fondation Mère Sofia

Née à Lausanne en 1992 pour soutenir la révérende Mère Sofia, la Fondation qui porte son nom a pour but de venir en aide aux plus démunis-e-s. S'appuyant sur les différentes structures d'aide créées en fonction des besoins de la rue, son soutien s'adresse à toute personne en difficulté.

La mission de la Fondation Mère Sofia est aujourd'hui encore de faire perdurer les valeurs et la pratique de la petite Mère.

Même si la Fondation s'est dé faite de toute attache et influence religieuse, elle continue de porter son héritage. Il est fait des valeurs qu'elle défendait : ouverture aux autres, refus de tout jugement, reconnaissance du droit à l'échec, détermination à laisser chacun-e exercer son libre-arbitre... Il est fait aussi d'une pratique, d'une façon d'aider profondément bienveillante : aller au-devant de l'autre, ouvrir largement les portes des lieux d'accueil et les rendre véritablement accessibles.

Concrètement, cet héritage est perpétué sur le terrain, dans les pratiques transmises au sein des entités de la Fondation Mère Sofia.



**Sur le terrain,  
les entités  
de la Fondation**



## La Soupe populaire

**La Soupe populaire est ouverte tous les soirs,  
tout ce qu'on y sert ou donne est gratuit**



Meryam, sa petite sœur Ealaf viennent à la Soupe une ou deux fois par mois avec leur maman.

**Depuis sa création, la Soupe populaire accueille chaque personne qui frappe à sa porte, sans qu'il ou elle n'ait à faire étalage de sa précarité ou à rendre compte du pourquoi de sa venue.**

**La Soupe populaire est également une porte d'entrée vers d'autres structures du réseau, comme les espaces d'accueil de nuit, les associations de soutien aux migrants, les structures d'aide aux personnes en phase active de consommation ou les services sociaux.**

### Faits marquants

Après toute une année passée dans le quartier de Montétan, la dynamique de la Soupe a évolué. Premièrement, le lieu géographique qui, légèrement excentré, a accueilli d'autres précarité moins aigues qu'en plein centre-ville. La fréquentation a laissé place à plus de familles et de personnes âgées. Un autre facteur de ce changement tient à l'amélioration des conditions d'accueil. Les espaces sont plus soignés et agréables permettant ainsi aux bénéficiaires de s'y sentir les bienvenus.

Nous espérons qu'elles nous suivront toutes lors de notre retour à Saint-Martin, programmé en 2021.

Ce n'est pas tout. À l'heure de préparer ce re-déménagement, le tintamarre produit par d'autres projets résonne plus fort dans notre cerveau collectif.

Notre conviction qu'un service de midi est nécessaire est plus que jamais présente. Pour tout-e-s celles et ceux qui sont en rue, et qui devraient pouvoir manger deux fois par jour. Mais également pour tout-e-s celles et ceux pour qui un service du soir est inadapté. Les familles et personnes âgées, par exemple.

**74'880**

**repas ont été servis par  
la Soupe populaire en 2019  
soit 205 par soir**



## L'Échelle

Un service social de rue itinérant



Le camping-car de l'Échelle va de quartier en quartier à la rencontre de ses bénéficiaires.

**L'Échelle fonctionne sur deux axes :**  
**une écoute attentive et une orientation dans le réseau d'une part.**  
**Un soutien alimentaire permettant de soulager le budget des ménages en difficultés d'autre part.**

### Faits marquants

L'Échelle est la plus petite structure de la Fondation Mère Sofia. Avec ses trois collaborateurs totalisant 1,45 équivalent plein temps, elle fait pourtant beaucoup. Ses permanences lui permettent de venir en aide à plus de 70 foyers chaque semaine. Les assistant·e·s sociaux·ales reçoivent les bénéficiaires dans un camping-car se déplaçant de quartier en quartier pour des entretiens. Là, ils proposent un soutien administratif ainsi que des colis alimentaires couvrant si possible tous les

besoins hebdomadaires du ménage en produits de première nécessité. L'objectif est de soutenir les personnes en leur permettant de consacrer l'argent du ménage disponible au remboursement des dettes et paiement des factures. Et ça fonctionne si bien que l'Échelle est appelée à grandir. Le projet d'ouvrir une permanence à Vevey est en passe d'être réalisé fin 2019. Il sera concrétisé au tout début de 2020 et annonce peut-être une cantonalisation de la prestation.



72

c'est le nombre de foyers soutenus chaque semaine par l'équipe de l'Échelle durant l'année 2019 (ce qui représente 259 personnes dont 143 enfants)



## Macadam

**Un service d'aide aux particulières et particuliers, aux entreprises et aux institutions assuré par nos bénéficiaires**



Débarras, entretien des espaces verts, petites réparations... les mandats pouvant être confiés à l'équipe de Macadam sont nombreux et variés.

**Macadam choisit d'engager des personnes qui se sont retrouvées, pour une raison ou une autre, en marge du marché de l'emploi. Cette structure pourrait être qualifiée d'entreprise à caractère social.**

**L'équipe d'intervenant-e-s a pour objectif de valoriser les compétences professionnelles et humaines de ses bénéficiaires, de les encourager à se mobiliser, de les aider à reprendre confiance.**

### Faits marquants

Le problème de Macadam ? Les personnes qui s'en approchent ne veulent plus quitter la structure. En effet, les bénéficiaires régulièrement occupés par les mandats soumis à cette entité s'y sentent bien. Les places libres sont, du coup, trop rares ! Mais l'attachement n'est pas la seule raison du peu de turnover. Les personnes y restent également car les débouchés sont inexistantes. Il manque un palier intermédiaire entre l'occupationnel et la réinsertion professionnelle, les empêchant de renouer avec la société. Pourtant, le savoir-faire et le savoir-être des bénéficiaires sont inestimables.



Ça déménage !

**229'516.-**

**c'est le chiffre d'affaire annuel  
réalisé par les bénéficiaires  
à travers divers mandats**



## Le Répit

### Une structure d'accueil de nuit en période hivernale



**Tout l'hiver, Le Répit ouvre ses portes  
à la tombée de la nuit.**

**Sa mission : offrir un lieu chauffé et sécurisé permettant  
d'abriter toute personne démunie et en détresse.**

**Inconditionnel et entièrement gratuit, le Répit accueille quiconque  
en a besoin. Il est possible d'y faire une courte halte comme  
d'y rester jusqu'au matin.**

### Faits marquants

Le Répit est saisonnier. C'est mieux que rien. Mais ce n'est pas assez.

Projet innovant, le Répit tel qu'il est mis en œuvre aujourd'hui ne bénéficie d'une garantie de financement que durant les mois froids et jusqu'en avril 2021.

Pourtant, les taux impressionnants de fréquentation du Répit font indiscutablement la preuve du besoin. Les plus de 80 personnes accueillies en moyenne entre fin 2018 et début 2020 n'ont pas disparu durant les mois où la structure était fermée. Elles ont eu peur. Elles ont subi des violences. Comme il est illégal et amendable de dormir dehors dans le canton de Vaud, elles se sont cachées, se sont rendues invisibles aux yeux de toutes et tous.

Aussi, désormais forts de notre expérience et convaincus de l'adéquation de notre prestation aux besoins de la rue, nous recherchons activement le financement nécessaire à une ouverture à l'année.

### Historique

Une première version du Répit, entièrement financée par la Fondation, avait été ouverte durant l'hiver 2015-2016. Cette première mouture avait déjà permis de confirmer la nécessité d'une telle structure.

Du 15 janvier au 27 avril 2018, le Répit, cette fois soutenu financièrement par la Ville de Lausanne, a offert à nouveau une solution concrète à des personnes fragilisées qui n'avaient pas obtenu de place dans les hébergements d'urgence. Cette édition partageait les locaux de la Soupe populaire, encore installée dans les garages de Saint-Martin 18.

Le Répit troisième édition fut, à nouveau, financée par la Ville de Lausanne. La structure est restée ouverte entre le 14 janvier et le 30 avril 2019 au matin. L'expérience accumulée nous a permis d'améliorer la qualité de l'accueil, d'affiner nos pratiques et nos prestations.

À l'heure où ce rapport est écrit, le Répit quatrième génération est toujours en activité. La crise sanitaire est arrivée et notre structure s'est adaptée pour continuer à recevoir les personnes démunies qui en avaient besoin. La Ville de Lausanne et le Canton nous soutiennent intensément.

85

**personnes en moyenne ont été  
accueillies chaque nuit  
avec des pointes de fréquentation  
atteignant 128 bénéficiaires.**



## **Les événements de la Fondation**

## Une série d'événements rythment l'année de la Fondation Mère Sofia. En voici un aperçu en images.

### La course aux sponsors

Cette manifestation nous permet de récolter des fonds pour soutenir nos actions, mais aussi de partager un moment sportif et convivial. Merci encore aux coureuses, coureurs et à leurs nombreux sponsors! Toutes et tous ont ensemble récolté et donné la coquette somme de 20'128 CHF lors de cette 16<sup>e</sup> édition. Les enfants ont couru également! C'était très joyeux et festif!



### Les kits de survie

Le samedi 4 novembre 2019 s'est déroulée notre traditionnelle vente de kits de survie. Le résultat, plus qu'encourageant, a réjoui l'ensemble de l'équipe de la Fondation. Pas moins de 11'376,60 CHF ont été récoltés. Ce succès, nous le devons entièrement aux personnes et aux institutions qui nous soutiennent. Nous tenons également à saluer ici les nombreux bénévoles qui font dans l'anonymat le plus gros du travail ainsi que les maraîchers et maraîchères du canton de Vaud, qui font très généreusement don de leurs légumes. Sans leur soutien rien ne serait possible. Nous leur adressons à toutes et tous, un grand et sincère MERCI.

Avec le soutien de :

- **Biscotte SA**, Vinzel
- **Domaine des Bottés SA**  
Essert-sous-Champvent
- **Farmy.ch** Prilly
- **Jaton-Gavillet Sàrl** Peney-le-Jorat
- **Légufruits SA** Villars-Ste-Croix
- **Marc Cuendet** Bremlens
- **Messieurs Freddy et Philippe Brönnimann** Noville
- **Messieurs Samuel et Denis Pache**  
Romanel-sur-Lausanne
- **Monsieur Christian Grob** Chessel
- **Monsieur Edwin Egger** Chavornay
- **Monsieur Gilles Roch** Ballens
- **Monsieur Henri Blanc** Denges
- **Monsieur Roger Gerber** Ollon
- **Pfirter entreprise maraîchère** Saint-Prex
- **Roduit SA** Le Mont-sur-Lausanne
- **Stoll Frères** Yverdon-les-Bains



## La Soupe au chapeau

Cette manifestation a pris une ampleur incroyable. Le 25 septembre 2019, ce sont 32 restaurateur·trice·s qui se sont engagés pour la Fondation Mère Sofia.

Résultat de l'opération: de belles rencontres et 52'348 CHF récoltés.

Merci à tous·te·s les restaurateur·trice·s. Les membres de la Fondation Mère Sofia sont conscients de l'effort important que leur don représente. C'est un très beau geste de solidarité qu'il·elle·s ont eu à l'attention des personnes en difficulté.

Merci aussi évidemment à nos parrains et marraines, personnalités lausannoises de tous les milieux, de la politique, du spectacle ou de la culture, pour leur soutien et leur présence.

Restaurants participants :

- **Bavaria**
- **Bellini**
- **Bleu Lézard**
- **Brasserie de Montbenon**
- **Brasserie du Palace**
- **Café Beau-Rivage**
- **Café de Grancy**
- **Café des Bouchers**
- **Café Saint Pierre**
- **Chalet des Enfants**
- **Couronne d'Or**
- **Esquisse**
- **Gab's Lab**
- **Jetée de la compagnie**
- **L'AO**
- **Le Minimum**
- **Les Alliés**
- **Montriond**
- **Perroquet**
- **Pinte Besson**
- **Pointu**
- **Tibits**
- **Ticino**
- **Vidy-lunch café**
- **Vieux Lausanne**
- **XIII<sup>e</sup> siècle**
- **Zoo Burger Elysée**
- **Zoo Burger Marterey**
- **Green Van Company**
- **Cinétoile**
- **Brasserie du château**
- **eat me**



Parrains et marraines :

- **Alex Mayenfisch**  
Cinéaste
- **Camille Destraz**  
Directrice du théâtre  
Pré-aux-Moines
- **Carine Carvalho**  
Députée au Grand Conseil
- **Carlos Henriquez**  
Comédien
- **Christine Landolt**  
Fondatrice du Point d'eau  
Lausanne
- **Christophe Bertschy**  
Dessinateur
- **Cyril Jost**  
Directeur éditorial des  
Éditions Loisirs et Pédagogie
- **Daniel Brélaz**  
Conseiller national
- **Daniel Wyss**  
Cinéaste
- **David Payot** Municipal
- **Denis Corboz**  
Président de Parti,  
conseiller communal
- **Emmanuelle Antille**  
Cinéaste
- **Florence Bettschart-Narbel**  
Députée au Grand Conseil
- **François Landolt**  
Président de la FEMS,  
fondateur du Point d'eau  
Lausanne
- **Graziella Schaller**  
Députée au Grand Conseil
- **Hélène Becquelin**  
Dessinatrice
- **Henri Dès**  
Musicien
- **Jean Tschopp**  
Député au Grand Conseil
- **Josef Zizyadis**  
Président de Slowfood,  
directeur de la Semaine  
du Goût
- **Julien Feltin**  
Directeur de l'Ejma
- **Karim Slama**  
Comédien
- **La Gale**  
Musicienne
- **Léonore Porchet**  
Conseillère nationale
- **Lionel Baier**  
Cinéaste
- **Manon Schick**  
Directrice d'Amnesty  
International Suisse
- **Mathieu Blanc**  
Député au Grand Conseil
- **Michela Bovolenta**  
Secrétaire centrale de  
la Grève des femmes
- **Mirko Rochat**  
Comédien
- **Niels Rodin**  
Agrumiculteur
- **Nuria Gorrite**  
Conseillère d'État
- **Oscar Tosato**  
Municipal
- **Paloma Picasso**  
Artiste et designer
- **Paola Landolt**  
Chanteuse et comédienne
- **Patrick Simonin**  
Député au Grand Conseil,  
président de Vaud Terroirs
- **Philippe Ligron**  
Responsable de  
Food Experience de  
l'Alimentarium
- **Philippe Saire**  
Chorégraphe
- **Pierre-Antoine Hildbrand**  
Municipal
- **Pierre-Yves Maillard**  
Président de l'USS
- **Sarah Lombardi**  
Directrice de la Collection  
de l'Art Brut
- **Sarah Neumann**  
Députée au Grand Conseil
- **Stéphane Goël**  
Cinéaste
- **Stéphane Mandrax**  
Musicien
- **Stéphane Montangero**  
Député au Grand Conseil,  
ancien président du PS Vaud
- **Susan Sax**  
Vice-présidente de Parti,  
présidente de  
GastroLausanne
- **Thierry Vial**  
Rédacteur en chef  
de PME magazine
- **Toto Morand**  
Directeur de Pomp it up
- **Vincent Kucholl**  
Comédien
- **Vincent Veillon**  
Comédien

# Pertes et profits 2019

	FONDATION MÈRE SOFIA	
	TOTAL 2019	TOTAL 2018
<b>PRODUITS</b>		
Dons et recettes diverses	236 619	280 748
Dons spéciaux	25 000	25 000
Dons Loterie Romande	192 651	751 728
Don DSR	35 000	30 000
Don Qoqa	18 000	
Legs	-	100 000
Subventions Canton de Vaud	360 000	360 000
Subvention Ville de Lausanne	1 146 000	1 085 477
Subvention Lausanne Région	20 000	28 000
Loyer Parachute	44 640	54 000
Produits d'exploitation	255 514	200 429
<b>TOTAL DES PRODUITS</b>	<b>2 333 424</b>	<b>2 915 382</b>
<b>CHARGES</b>		
Frais de prestations	125 863	108 763
Frais du personnel	1 614 793	1 510 387
Frais des bénéficiaires	86 047	96 788
<i>Frais des locaux</i>	168 799	1 004 834
<i>Frais d'entretien</i>	78 663	27 467
<i>Frais des véhicules</i>	149 461	45 518
<i>Frais d'assurances</i>	5 079	3 672
<i>Frais d'énergie</i>	18 719	16 910
<i>Frais divers</i>	3 927	7 757
Total frais d'exploitation	424 647	1 106 158
Frais de promotion	30 491	29 712
Frais d'administration	105 739	64 442
Amortissements	-	6 439
Résultats financiers	6 020	5 781
Résultats extraordinaires	-	2 952
<b>TOTAL DES CHARGES</b>	<b>2 393 600</b>	<b>2 931 422</b>
<b>RÉSULTATS</b>	<b>-60 176</b>	<b>-16 040</b>

# Détails des comptes par entités

	DIRECTION GÉNÉRALE		SOUPE POPULAIRE		ÉCHELLE		MACADAM		RÉPIT	
	TOTAL 2019	TOTAL 2018	TOTAL 2019	TOTAL 2018	TOTAL 2019	TOTAL 2018	TOTAL 2019	TOTAL 2018	TOTAL 2019	TOTAL 2018
<b>PRODUITS</b>										
Dons et recettes diverses	219 439	273 244	13 180	4 167	-	168	-	870	4 000	2 300
Dons spéciaux	25 000	25 000	-	-	-	-	-	-	-	-
Dons Loterie Romande	32 573	1 884	98 223	736 146	2 956	4 482	27 135	6 814	31 764	2 403
Don DSR	20 000	30 000	15 000	-	-	-	-	-	-	-
Don Qoqa	-	-	18 000	-	-	-	-	-	-	-
Legs	-	100 000	-	-	-	-	-	-	-	-
Subventions Canton de Vaud	-	-	-	-	-	-	360 000	360 000	-	-
Subvention Ville de Lausanne	-	-	628 000	633 477	220 000	220 000	105 000	105 000	193 000	127 000
Subvention Lausanne Région	-	-	-	-	-	-	20 000	20 000	-	8 000
Loyer Parachute	44 640	54 000	-	-	-	-	-	-	-	-
Produits d'exploitation	105 575	65 589	-	-	-	-	149 516	134 840	-	-
<b>TOTAL DES PRODUITS</b>	<b>447 650</b>	<b>549 716</b>	<b>772 403</b>	<b>1 373 791</b>	<b>222 956</b>	<b>224 650</b>	<b>661 651</b>	<b>627 523</b>	<b>228 764</b>	<b>139 703</b>
<b>CHARGES</b>										
Frais de prestations	14 030	12 400	88 937	68 688	6 652	10 834	7 983	14 623	8 262	2 218
Frais du personnel	134 911	130 043	547 246	521 920	213 577	195 927	525 525	539 173	193 534	123 324
Frais des bénéficiaires	-	-	-	-	-	-	86 047	96 788	-	-
<i>Frais des locaux</i>	15 809	18 569	83 593	916 238	15 371	19 446	27 606	48 965	26 420	1 616
<i>Frais d'entretien</i>	18 847	1 242	23 843	7 477	4 166	1 241	13 253	9 436	18 553	8 071
<i>Frais des véhicules</i>	99	36	85 828	13 879	10 731	7 846	52 723	23 757	81	-
<i>Frais d'assurances</i>	1 925	906	1 090	954	1 032	906	1 032	906	-	-
<i>Frais d'énergie</i>	2 106	1 826	10 624	9 175	2 130	1 864	3 752	2 642	106	1 403
<i>Frais divers</i>	1 474	188	1 432	5 578	339	578	-188	1 339	869	104
Total frais d'exploitation	40 260	22 737	206 410	953 301	33 770	31 881	98 178	87 045	46 029	11 194
Frais de promotion	30 491	29 712	-	-	-	-	-	-	-	-
Frais d'administration	20 375	9 062	28 031	18 330	19 701	11 766	30 524	24 928	7 108	356
Amortissements	-	-	-	-	-	-	-	6 439	-	-
Résultats financiers	1 506	1 446	1 505	1 445	1 505	1 445	1 505	1 445	-	-
Résultats extraordinaires	-	2 952	-	-	-	-	-	-	-	-
<b>TOTAL DES CHARGES</b>	<b>241 571</b>	<b>208 352</b>	<b>872 130</b>	<b>1 563 684</b>	<b>275 206</b>	<b>251 853</b>	<b>749 762</b>	<b>770 441</b>	<b>254 932</b>	<b>137 092</b>
<b>RÉSULTATS</b>	<b>206 079</b>	<b>341 364</b>	<b>-99 727</b>	<b>-189 893</b>	<b>-52 250</b>	<b>-27 203</b>	<b>-88 111</b>	<b>-142 918</b>	<b>-26 168</b>	<b>2 611</b>

# MERCI À TOUTES ET TOUS POUR VOTRE SOUTIEN

## Remerciements

Nous tenons à adresser une reconnaissance toute particulière aux institutions et établissements suivants :

**Canton de Vaud**

**Commune de Lausanne**

**Lausanne Région**

**Loterie Romande**

**Fondation Pierre Demarex**

**Fondation Dr Alfred Fischer**

**Fondation Ernest Matthey**

**Fondation Joy**

**Fondation Juchum**

**ECA**

**Retraites Populaires Vie**

**Parking de la Riponne**

**Manor, Lausanne**

**À Madame Ada Mara, qui a présidé durant 8 années, avec cœur et lucidité, le Conseil de Fondation.**

**À notre Conseil de Fondation dont le soutien, entièrement bénévoles, nous est très précieux.**

**À toutes nos donatrices et donateurs, connus ou anonymes qui, avec une grande régularité, nous assurent de leur soutien et de leurs encouragements.**

**Aux nombreuses et nombreux bénévoles qui participent activement au bon fonctionnement de nos activités.**

**Aux nombreuses boulangeries qui offrent leurs invendus à la Soupe populaire.**

**À toutes celles et ceux qui nous ont fait don de couvertures et sacs de couchage durant l'hiver.**

**À la Brasserie de Montbenon pour le soutien fidèle qu'elle nous témoigne et pour avoir pensé et concrétisé la « Soupe au Chapeau ». Un chaleureux merci à tous les restaurants qui ont participé à cette action en 2019.**

**À l'agence Plates-Bandes communication qui nous aide à illustrer, clarifier et retransmettre nos messages.**

**À l'action citoyenne Armoire à couvertures pour son soutien précieux à notre entité « Le Répit ».**

**Aux coureuses et coureurs de la Course aux Sponsors qui donnent leur sueur et leur temps sans compter, ainsi qu'à toutes et tous les bénévoles des Kits de Survie.**

**Et enfin, aux collaboratrices et collaborateurs de la Fondation Mère Sofia. Tout ce qui compte est bien sûr toujours et encore dans leurs mains.**

*Venir en aide aux plus d muni-e-s,  
sans discrimination.*

**[www.meresofia.ch](http://www.meresofia.ch)**